

PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

DIRECTOR PROPIETARIO
EMILIO CORREA URIBE
TELEFONO 2-6-6

Aparece todas las tardes, el primero con las últimas noticias.

EL DIARIO

Director encargado **RODOLFO CASTRO TORRIJOS**

ADMINISTRADOR
JUAN HURTADO C.
Se edita en la Tipografía "Variedades". Talle res propios.
Calle 18, Carreras 677

COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, SABADO 8 DE JUNIO DE 1935

NUMERO 1908 — AÑO VII

El mundo al revés. La única mujer cedula da en Colombia la obtuvo en el Jurado Electoral de Pereira

Ana de Jesús Mejía, tomó este documento con el nombre de Horacio Mejía Restrepo.

Es la misma autora del célebre robo a don Luis Botero en su hacienda de "Consota". Curioso caso de doble personalidad.

HACE

aproximadamente unos ocho años fuimos un día sorprendidos con un curioso caso de un homosexual, conducido a la Alcaldía del Municipio, en donde dijo ser mujer y llamarse "Rosalba" nombre éste muy romántico, si se tiene en cuenta la célebre novela caldense, tan propia al llanto y al suicidio. De ese sujeto que fué sacado

de una Panadería, no tuvimos posteriores detalles, y parece que aburrido de los perendengues femeninos resolvió recobrar su personalidad y volverse todo "un macho".

AL REVES ...

Ahora, hace algunos días que nos ha resultado otro caso similar al primero... pe



El chiste del día

El el Paraíso. —Eva.—Hoy no puedo salir contigo, Adán. Mira todo lo que tengo que lavar...

Nombres convenidos para integrar el Tribunal de Pereira en sus renglones de principales y suplentes. La participación conservadora. No acepta el Dr. Fabio Gartner el puesto en Pereira.

El día ayer a nuestros lectores una lista que nos fue suministrada por un caballero venido de Manizales y que parecía ser la más probable con respecto al personal que integraría el Tribunal de Pereira. Desgraciadamente en las últimas horas de la tarde se conoció la renuncia irrevocable que hizo el Dr. Fabio Gartner, quien anhelaba más bien quedar en el Tribunal de Manizales y entonces su nombre se cambió por el no menos prestigioso del Dr. Julio Eastman, connotado abogado de la provincia de Riosucio y actualmente Juez del Circuito en Calarcá:

LAS TERNAS CONVENIDAS SON ASI:

MAISTRADOS.—PRINCIPALES: Julio Eastman, Arcesio Londoño Palacio, Eduardo Vallejo.

SEGUNDA TERNA: Milciades Cala, Enrique López de la Pava, Antonio J. Higueta.

TERCERA TERNA: Luis Eduardo Ochoa Gutiérrez, Norberto Ossa, Gilberto Villamizar.

FISCAL DEL TRIBUNAL: José Salazar y Salazar, Jaime Mejía Marulanda, Jesús María Granada.

Por esas Calles



DR. OVIDIO CUARTAS.

Caricatura de Chalarca.

Suntuosos Carnavales en Quimbaya.

En la ciudad de Quimbaya se celebrarán unos regios carnavales, con motivo de la inauguración de varias obras públicas, en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de julio próximo

LA JUNTA invita a todos los habitantes del país y del departamento de manera muy especial, y en general a todas las personas que, además de los espectáculos propios de esta época de festajos, quieran concurrir a la gran fiesta cívica que da a un gran realce a esta nueva y floreciente ciudad.

Quimbaya, junio 7 de 1935.

LA JUNTA.



Dr. Fabio Gartner

Terrible censura de los derechistas a la acción de Laureano Gómez, Varios.

Bogotá 8.

(De nuestro servicio especial).

En avión del gobierno nacional siguió para Cartago y en viaje a Manizales, el señor Ministro de Agricultura y Comercio, doctor Guillermo Londono Mejía, quien ha sido llamado urgentemente con motivo de la gravedad de su señor padre. El señor Ministro de Agricultura ofreció al señor Presidente estar de regreso alrededor del miércoles de la entrante semana.

—El doctor Manuel Ocampo, quien actuó en el proce

so Zawadzky como acusado en reemplazo del doctor José Antonio Montalvo, siguió para Manizales por la vía aérea. Un grupo de sus amigos le telefonó al campo de Techo para avisarle que saldrían a recibirlo hasta Cartago y que en la noche se le daría en Manizales una elegante fiesta en los célebres salones del café EL RHIN.

—Debido a la gravedad de doña Elvira Cárdenas de Concha fué aplazada la inauguración de la estatua del doctor José Vicente Concha, la que se tenía preparada para mañana.

Pasa a la 6ª

TERNA PASA FISCAL DEL JUZGADO SUPERIOR José Domingo Escobar, Marco Naranjo López, Clímaco Gómez.

PRIMEROS SUPLENTEs: Guillermo Angel Ramírez, Carlos Alzate López, Eduardo Villegas Gómez.

SEGUNDA TERNA: Jaime Mejía Marulanda, Bernardo Salazar Grillo, Jorge Ospina Lozano.

TERCERA TERNA: Jorge Roa Martínez, Gabriel Vallejo Palomino, Pedro Luis Jiménez.

FISCALIA DEL TRIBUNAL: Fabio Ramírez, José de la Pava, Jesús Rincón y Serna.

FISCALIA DEL JUZGADO SUPERIOR: Miguel Muñoz O., Joaquín Estrada Monsalve, Alberto Constata.

SEGUNDOS SUPLENTEs: Mariano Jaramillo, Manuel Ocampo, Daniel Betancourt.

SEGUNDA TERNA: Octavio Robledo Avendaño, Jorge Sanín Mora, Alfonso Restrepo.

TERCERA TERNA: Octavio Hernández, Guillermo Mejía Angel, Castor Jaramillo Arrubla.

FISCALIA DEL TRIBUNAL: Juan de J. Herrera Roberto Gómez Palacio, Florentino López.

FISCALIA DEL JUZGADO SUPERIOR: Arturo Valencia Arboleda, Francisco Monsalve, Benjamín Vallejo.



"Rosalba"

el hombre q' se volvió mujer.



Ana de Jesús Mejía

o la mujer q' se volvió hombre.



DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY-RUM es la loción ideal para el cabello.

DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17.
 Droguería de Jorge Garcés B.
 Marulaoda Ramirez.
 Droguería "OTUN".
 Droguería "COLOMBIA"
 Alfonso Mejía M. & Co.
 Francisco y Alfonso Grisales.
 Cuartas Hermanos.
 Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



Sábados literarios de 'El Diario'

PRESAGIO

Hay algo que se acerca ...
 Siento en la intimidad, como una terca y grata obstinación, el aleteo de algo que llega y que con vivaz deseo hasta mi herido corazón se acerca.

Una cándida luz de olas tranquilas me envuelve el alma en su calor de nieve, y mis fibras conmueve porque tiene escondidas remembranzas con las glaucas pupilas que vieron florecer mis esperanzas.

Hay algo que se inicia en esta dulce hora para el amor propicia, y escucho con incógnita delicia una trémula voz que llora y llora.....

¿De quién es esa voz
 ¿De dónde viene la luz tranquila y el acento blando?
 Pero no te sonrojes, y contiene tus lágrimas, amor..... Si estás llorando! Sonríe a nuestro bien.

¿Por qué las luchas con la esperanza y el temor?
 Exhalas tu sér en llanto, y por llorar no escuchas como te acarician con dos alas....
 ¿Será el tuyo su nombre?
 Me lo dicen tus encendidos labios que en el amor son sabios. Lo predicen tus ojos que iluminan la misma luz y que a la luz bendicen.

¿No sientes como yo la luz divina que el alma envuelve en su fulgor de aurora?
 ¿No escuchas en la calma vespertina más cercano la voz que llora y llora?
 Un suave nombre tu mirar, me dice. Tu boca lo predice con alegre reír en esta hora.....
 Y no sientas asombro si algún día a ti llega ese sér que llora y llora y al decirle su nombre ría y ría....

NICOLAS BALLONA POSADA.

Enero de 1927.

La dama de los perfumes

Rec'usa en tus estancias, donde hay como un eilente misterio de capilla, te enervas y consumes —tal una reina bárbara, suntuosa y decadente— con el encantamiento mortal de tus perfumes.

Artistas poseedores de raras artes brujas para tí destilaron con manos minuciosas en frágiles redomas, tan finas como agujas, la virtual esencia de cien cestas de rosas.

Inmóvil y stediada, tus piesecitos leves no se han embalsamado jamás con los jazmines y nardos de los campos en flor. Más si te mueves, te mueves rodeada de invisibles jardines.

Así cristalizada, disfanizada, apenas corpórea, me pareces en medio a las redomas que infiltran su letárgica ponzoña entre tus venas, la princesa del reino de los Mil y Un Aromas.

Y morirás un día con gesto grave y pulcro serena cual un ídolo. Más ni las pestilencias finales ni la trágica corrupción del sepulcro macillarán tu carne macerada de esencias.

EDUARDO CASTILLO.

En la Cruz de tu amor

Al iniciarte en actitud ferviente en la desierta catedral sombría vi a la luz triste que en el ara ardía la palidez de luna de tu frente.

Al mirarte llorar amargamente —¡No, no es mala!— exclamé con alegría. —Perdóname mujer; yo no creía que supiera llorar tu alma inclemente.

¡Av! También muchas horas ha llorado, en la cruz de tu amor crucificado mi corazón que a su pensar te adora.

Yo olvido tu traición y tus desvíos; si sufres, ven a mí: los brazos míos siempre abiertos están para el que llora.

EMILIO CARRERE.

SUSPIRO

[DE SULLI PRUDHOMME]

No verla nunca, no escuchar su acento
 Ni atreverme su nombre a pronunciar;
 Pero, fiel, no olvidarla ni un momento
 Y amarla sin cesar....

Abrir los brazos y estrechar el viento
 Y cerrarlos, cansado de esperar;
 Pero volver al desdichado invento
 Y amarla sin cesar....

Buscarla en vano, de su amor sediento
 Y consumir la vida en sollozar;
 Pero, sin ver lo estéril del lamento
 Amarla sin cesar....

No verla nunca, no escuchar su acento
 Ni atreverme su nombre a pronunciar;
 Mas, con fuego mayor cada momento,
 Amarla sin cesar....!

F. ULANO.

REQUIESCAT

Pisad ligeras: bajo la nieve,
 muy cerca está dormida,
 y hablad muy quedo porque oye cómo
 crecen las margaritas.

Su cabellera de oro lucente
 manchada está de moho;
 la que fue un día joven y hermosa
 se ha convertido en polvo.

La niña blanca, nieve, azucena,
 casi no tuvo tiempo
 para sentirse mujer; tan suavemente
 creció su cuerpo.

Féretro angosto, loza maciza
 sobre su pecho tiene.
 Sufre mi triste corazón, ¡oh!
 más Ella duerme.... duerme.

¡Paz y silencio!.... Sonetos, lirás,
 no han de llegar a ella.
 To' a mi vida sepulta dejo:
 cubridla bien de tierra!

OSCAR WILDE.

Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL
 — MANIZALES —

Edmond Zaccur

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia.
 Ventas únicamente por mayor.

Fábrica de dulces
"COLOMBINA"

Precios iguales a los demás y calidad insuperable.

Agente para Colombia
SIMON VELASCO

EDITORIALES

DIA A DIA

Lesivas Condonaciones

Acaba de pasar en primer debate en la Honorable Asamblea de Caldas un proyecto de Ordenanza por el cual se condona a algunos municipios la deuda pecuniaria que tienen contraída con la hacienda seccional, proyecto que fue presentado sin la fuerza de una exposición de motivos que explicara la conveniencia y que es de ritual en tales casos.

Y mirando el asunto desde un punto de vista unilateral, precisamente porque nos falta el punto de referencia de los proponentes, no podemos menos de expresar nuestro comentario de inconformidad con él.

Estas condonaciones no determinan una carga exclusiva de la entidad departamental, como pueden creerlo o haberlo supuesto los Honorables Diputados, sino que también ellos representan un peso de consideración para todos y cada uno de los demás municipios integrantes de la misma agrupación territorial.

Condonar entonces individuos carece de repercusión

para la vida de los pueblos, porque uno u otro que sea el poseedor de la cosa o del derecho, la misma contribución significa en las arcas de los tesoros municipal, departamental o nacional. Pero excusar de la satisfacción a un compromiso desde el departamento al municipio, significa obligar al primero a la aceptación de estrecheces por la falla en cálculos de tiempo atrás establecidos; crear situaciones de privilegio; establecer una injusta menor participación en la común heredad para células que no están en las mismas condiciones de las condonadas; desprenderse de lo que no es precisamente propio porque en las sumas de amortización tienen derecho centrales y periféricas veredas de Caldas y, en fin, sentar una doctrina que mantendrá en constante desconcierto a los administradores de la hacienda departamental a la vez que restringirá a los municipios en su capacidad recursiva por ante el departamento para obtener préstamos con garantía de estricto y definitivo cumplimiento.

Una protesta enérgica

Manizales, junio 6 de 1935.

Ministro Correos y Telégrafos

Bogotá

El doctor José Antonio Montalvo se ha dirigido ese Ministerio solicitando copia o el esclarecimiento de un supuesto telegrama dirigido mismo doctor Montalvo, dizque por el suscrito, el veinte [20] de Mayo pasado. Me tomo la libertad de coadyuvar dicha solicitud anticipando gracias por la atención que le preste. Me permito anticiparle que ningún telegrama fué introducido ese día para el expresa do doctor Montalvo, según certificado Jefe Oficina Telegráfica esta ciudad en mi poder. Como no he dirigido supuesto telegrama que con fines preconcebidos y malévolos exhibió Jorge Eliécer Gaitán, última audiencia proceso Zawadzky, ruegole ordenar investigación ese delito.

Servidor muy atento,

BERNARDO MEJIA MARULANDA

(Es fiel copia.)

Yendo a lo individual, esas condonaciones tienen el carácter de la tolerancia que el padre tuviera con el hijo calavera, haciéndole constantes entregas de una hacienda que sólo en parte es suya pues que a ella tienen derecho los demás herederos de hecho y de derecho.

Repetimos nuestra ignorancia de cuantas conveniencias haya o pueda presumirse haber, porque el proyecto en cuestión careció de exposición de motivos, pero creemos que es de vital

Ocho de Junio

Se cumplen hoy ocho años del día en que todo Bogotá se irguió en gesto magnífico para acabar con el manzanillaje establecido en todas las dependencias municipales por figuras

que los honorables diputados se hagan las reconsideraciones que anotamos por que es injusto a primera vista esa política de establecer las secciones más favorecidas, tal como acontece con la aprobación protocolaria al Proyecto por el cual se condonan unas deudas.

Una curiosa estafa se estaba llevando a cabo por medio de un sujeto disfrazado de sacerdote. Tenía un sistema de bazares, rifas, veladas etc. La policía de seguridad lo sorprendió esta mañana. Con pletos detalles daremos en nuestra edición del lunes.

ALMACEN DE LICORES ENRIQUE ARIAS A.



El más viejo.
El mejor Whisky.
"Caballo Blanco"

nes que medraban al amparo de la coacción y del salario cubierto con fondos de la comunidad, engordando a individuos con detrimentos de colectividad.

Es hoy el octavo aniversario del abuso del plomo conservador: el pueblo colombiano recuerda hoy con mezcla de pesar y de alegría la pérdida de algunas de sus unidades y la reconquista de sus derechos en toda plenitud.

Es día de gloria para el pueblo bogotano muy en especial y de escarnio para Ignacio Rengifo B., Arturo Hernández y otros que obrando a nombre del partido conservador ordenaron barrer las multitudes en de

manda de lo suyo. Que acepte Bogotá en esta fecha el efusivo saludo que le enviamos.

Turistas Nacionales El Ministerio de Agricultura y Comercio, ha organizado el primer grupo notable de turistas que van a salir en viaje de estudio y placer desde la capital de la república hasta las principales ciudades del occidente colombiano.

Seisenta turistas, representantes de la banca, la industria, el comercio y las entidades oficiales, llegarán muy en breve hasta Ibagué, Armenia, Pereira, Manizales, Buga, Cali, Popayán y Buenaventura y verán la realidad de este occidente nacional, la más poderosa sección de la república.

Necesario es que Pereira empiece a tomar las medidas indispensables a tan trascendental visita por que estamos seguros que de nuestra ciudad, por su presente y su futuro, habrán de llevarse los turistas la más grata impresión y las más halagüeñas esperanzas.

Bienvenidos sean de antemano, y que su clara visión traiga definitivamente sus actividades hasta nosotros, que en Pereira crece y fructifica en breve laosa toda semilla de árbol noble.

Veinticinco clases de confites finos fabrica "Colombina", precios y condiciones de venta solicítelos a Simón Velasco.

EL ALMACEN "ESTRELLA" DE NESTOR JULIAN en traslado a la Plaza de Bolívar, cerca a la Tesorería de Rentas. Allí estamos a sus órdenes.

Gran Sorteo 'CONQUISTADOR'

Para el doce de octubre próximo.

\$. 100.000.00 Premio Mayor

FELIX GIRALDO P. Agente.

Acaba de llegar al Almacén Eléctrico

Un variado y completo surtido de materiales eléctricos de toda clase, calidad y procedencia, continúa con todo éxito la venta de las famosas cocinas eléctricas marca «Universal», ellas representan la verdadera economía en su hogar y cada familia debe tener antes que cualquier otro mueble, su magnífica cocina eléctrica marca «Universal»

Unico vendedor el ALMACEN ELECTRICO de MANUEL VILLEGAS